

EL FORTALECIMIENTO DEL VÍNCULO MATERNO-FILIAL COMO MEDIDA FRENTE AL MALTRATO INFANTIL: EJEMPLO DE UN PROGRAMA DE INTERVENCIÓN BASADO EN LA EXPERIENCIA DE UNA MATERNIDAD POSITIVA

*The strengthening of the mother-affiliated link like
measure opposite to the infantile mistreatment:
example of a program of intervention based on
experience positive maternity*

Ana María Romero Gómez
Pedro Jaén Rincón

RESUMEN: *El proceso de gestación y crianza de los hijos e hijas durante los primeros años de vida es una experiencia, por lo general, muy gratificante que facilita la creación de vínculos sanos entre la madre y el bebé que, a su vez, garantizan un apropiado desarrollo de éste y un ejercicio de la maternidad que promueve la sensación de autorrealización en la primera. Sin embargo, el ejercicio de la maternidad bajo condiciones personales, familiares o socioculturales adversas, puede convertirse en una fuente de estrés que impida o dificulte la creación de vínculos de apego sanos y que promueva la creación de contextos potencialmente maltratantes para el bebé tanto por acción como por omisión. En el siguiente artículo se describe la experiencia de un programa desarrollado por la Asociación Andaluza para la Defensa de la Infancia y la Prevención del Maltrato Infantil (ADIMA), que incide en el fortalecimiento del vínculo entre la madre y el bebé a través de la experiencia de una maternidad positiva. Dicho programa puede actuar de manera preventiva sobre el maltrato infantil a la vez que disminuye el impacto de otros factores de riesgo potencialmente estresantes sobre la madre.*

Palabras clave: *apego, fortalecimiento del vínculo afectivo, maternidad positiva, factores de riesgo, prevención del maltrato infantil, programas de prevención.*